



COUNTRY MANAGER DE BLACKROCK CHILE

SILVIA FERNÁNDEZ EDWARDS:

“SABER QUE, DE ALGUNA MANERA, PUEDO APORTAR A UN FUTURO FINANCIERO MÁS ESTABLE PARA NUESTRO PAÍS ES UNA MOTIVACIÓN PROFUNDA”

PARA FERNÁNDEZ, LOGRAR QUE MÁS MUJERES PUEDAN OCUPAR POSICIONES DE LIDERAZGO EN EL SECTOR FINANCIERO REQUIERE DE LA COMBINACIÓN DE TRES FACTORES: EDUCACIÓN, INICIATIVAS CORPORATIVAS Y POLÍTICAS PÚBLICAS.

El desafío constante de trabajar bajo presión, contra el tiempo y, en paralelo, buscar valor, fue lo que atrajo a Silvia Fernández Edwards, *country manager* de BlackRock Chile, al rubro de las finanzas e inversiones. “Fue algo que me cautivó desde el principio. Además, me apasiona la idea de que, a través de mi trabajo, puedo contribuir a la construcción de un futuro financiero más sólido tanto para personas como para empresas”, dice la ejecutiva, que hoy es una de las pocas mujeres a cargo de

una institución financiera en Chile y en la región.

Fernández cuenta con una importante trayectoria en el sector financiero. Antes de unirse a BlackRock, se desempeñó como *head of Latin America Institutional* en Amundi. En ese cargo, que ocupó desde el 2017 a 2022, fue responsable de desarrollar y ejecutar la estrategia de distribución para bancos centrales, fondos soberanos, fondos de pensiones, aseguradoras y administradoras de activos locales.

De acuerdo con Fernández, un mercado de capitales robusto es esencial para el desarrollo económico de un país. No solo proporciona financiamiento a las empresas, sino que también fomenta la inversión, contribuye a la estabilidad económica y genera empleo, resalta. “Saber que, de alguna manera, puedo aportar a un futuro financiero más estable para nuestro país es una motivación profunda. Es gratificante pensar que, al hacerlo, estamos mejorando la calidad de vida de nuestras familias y



asegurando un mejor bienestar para las generaciones futuras, incluidos los adultos mayores”, enfatiza la *country manager*.

Para la ejecutiva, que estudió la carrera de Ingeniería Civil Industrial en la Pontificia Universidad Católica de Chile, lograr que más mujeres puedan ocupar posiciones de liderazgo en el sector financiero requiere de la combinación de tres factores: educación, iniciativas corporativas y políticas públicas.

“[Se requiere] educación y mentoría enfocada en las nuevas generaciones de mujeres para que ellas busquen ampliar sus preferencias hacia más rubros de la economía y reforzar sus expectativas de tener un rol relevante en el desarrollo de nuestro país. Desde el ámbito empresarial, es crucial entender la importancia de transparentar las iniciativas que buscan mayor diversidad, y reconocer y mitigar los prejuicios inconscientes que puedan existir, sobre todo en los procesos de contratación y ascensos. En cuanto a las políticas públicas, es necesario impulsar medidas que apoyen la participación femenina, como mejores disposiciones para el cuidado infantil, licencias parentales compartidas y reformas laborales que faciliten la integración y permanencia de las mujeres en la fuerza laboral”, explica.

A nivel profesional, la ejecutiva detalla que, para 2024, la estrategia en Chile de BlackRock, uno de los mayores gestores de fondos del mundo, se sustenta en su compromiso con la sostenibilidad, el crecimiento inclusivo, la resiliencia financiera y el desarrollo de infraestructuras, entre otros tópicos. “Estamos redefiniendo las soluciones de jubilación para garantizar la seguridad financiera para todas las edades y creemos en el rol de las asociaciones público-privadas para resolver problemas globales urgentes”, añade sobre los planes de su firma para lo que resta del año.



FOTO: @NACHOSEVERIN

ALEJANDRA URRUTIA

Directora de orquesta chilena

Esta violinista es la primera mujer en ocupar el cargo de directora de la Orquesta de Cámara del Teatro Municipal de Santiago. Nació en Concepción y también es educadora con formación académica en la Universidad de Michigan, Estados Unidos. Desde el 2017 ha sido directora asistente del maestro Iván Fischer, junto a la Budapest Festival Orchestra y la Konzerthaus Orchestra en Berlín y actualmente es la directora titular de la Orquesta de Cámara del Municipal de Santiago - Ópera Nacional de Chile.



FOTO: ACERVO ALISON MANDEL

ALISON MANDEL

Comediante y actriz

Tras seis años, la actriz volvió a presentarse como comediante en el Festival de Viña del Mar 2024, donde, tal como en su debut en 2018, se llevó dos Gaviotas de Oro y Plata y fue la noche con mayor rating televisivo del festival. Ha destacado en teatro, cine y televisión y es conocida también por su participación en el programa de televisión EL CLUB DE LA COMEDIA.



FOTO: ACERVO AMPARO CORNEJO

AMPARO CORNEJO

Vicepresidenta para Sudamérica de Teck

Periodista por la Pontificia Universidad Católica de Chile, Cornejo es una de las principales líderes de la minera canadiense en el continente sudamericano. Trabaja desde hace una década en la compañía, donde inició como gerente de Asuntos Públicos y Gubernamentales en Chile. La ejecutiva, directora de la Sociedad Nacional de Minería, trabaja por la inclusión de más mujeres en su industria.



FOTO: CLOS APALTA

ANDREA LEÓN

Enóloga

Es la primera y única enóloga chilena y sudamericana que ha obtenido 100 puntos del crítico de vinos James Sucling en dos de sus vinos: Clos Apalta y Clos du Lican, de Domaine Bournet-Lapostolle, en el Valle de Colchagua. Clos Apalta es el único vino chileno que ha llegado, con su cosecha 2005, al primer lugar del ranking que elabora Wine Spectator. Sus inicios como enóloga fueron ese mismo año en la viña Casa Lapostolle.



FOTO: ACERVO ANDREA OBAID

ANDREA OBAID

Periodista

Obaid, periodista por la Universidad Diego Portales, suma 24 años de experiencia en medios de comunicación y, a finales del 2023, recibió el premio Eric and Wendy Schmidt Award por la Excelencia en Comunicación Científica de las Academias en Ciencias, Ingeniería y Medicina de Estados Unidos, que se suma a diversos reconocimientos por su labor periodística en temas de sostenibilidad, innovación y turismo. Su libro, COCINA LAB, que escribió junto a Alejandro Roth, ha sido finalista en el Premio Cultura Científica 2023.



FOTO: RODOLFO JARA / FORBES CHILE

BARBARITA LARA

Ingeniera informática

Ha sido la primera chilena en estar en la lista mundial de innovadores menores de 35 años del MIT. Es conferencista y experta en ciberseguridad. Destaca por ser una importante promotora de la participación de las chilenas en el campo STEM. Ha sido responsable de desarrollar una tecnología que permite enviar mensajes de emergencia a los ciudadanos afectados por desastres naturales aun cuando no tengan Internet y señal de teléfono. Actualmente, trabaja en un proyecto que usa la inteligencia artificial para la detección y el diagnóstico de cardiopatías congénitas de forma prenatal.



LAS

Mujeres MÁS PODEROSAS DE CHILE



FOTO: ACERVO CATALINA SCHAERER

CATALINA SCHAERER
Influencer

Schaerer es la creadora de Mamá sin Caos, una comunidad en redes para crear soluciones prácticas para vivir una maternidad feliz. Con más de 1 millón de seguidores en TikTok, más de 500.000 en Instagram y más de 5.000 suscriptores en YouTube, entrega datos y sugerencias para acompañar a las mujeres y que puedan organizarse como mamás, parejas y personas.



FOTO: VALERIA ZALAUQUETT

CARMEN ROMERO
Directora general de la Fundación Teatro a Mil

Romero tiene más de tres décadas como gestora cultural en Chile. Fundó Teatro a Mil, uno de los festivales de artes escénicas más importantes de América Latina. Producto de su relevante aporte a la cultura local y regional, a fines de agosto de este año, se convertirá en la primera chilena en ser galardonada con la Medalla Goethe 2024, el máximo reconocimiento de la política cultural exterior de Alemania, informó el Goethe-Institut.



FOTO: ME

CAROLINA ABBOTT
Gerente general de Mujeres Empresarias

La ejecutiva, ingeniera comercial por la Universidad Diego Portales, lidera la organización que conecta espacios de desarrollo para las mujeres en el ámbito empresarial Mujeres Empresarias desde hace más de 14 años. La organización cuenta con un programa de aceleración de startups lideradas por mujeres y recientemente firmó una alianza con la administradora de fondos SKD para incrementar la presencia de mujeres en el mundo del venture capital.



FOTO: CODELCO

CLAUDIA CABRERA
Gerente general de la División Gabriela Mistral en Codelco

Con más de 20 años de experiencia en la industria minera, Cabrera pasó a ser la primera mujer en asumir una gerencia general de división en la minera estatal. Estudió Ingeniería Civil Química en la Universidad de Concepción y tiene un diplomado en Gestión y MBA en Gestión Minera de la Universidad de Chile. Inició su carrera en Codelco y también trabajó en Antofagasta Minerals y BHP.



FOTO: MINDEP

ELIANA BUSCH
Nadadora

Esta nadadora chilena de 89 años consiguió la medalla de oro en la prueba de los 100 metros libres durante el Campeonato Mundial Máster de Natación en Doha, Qatar, realizado en febrero de 2024. Es originaria de Valdivia, pero inició su trayectoria deportiva representando a la Universidad de Chile. Desde los 13 años ya era campeona nacional en las categorías de todas las edades en su disciplina.



FOTO: ACERVO FLORENCIA ÁLAMOS

FLORENCIA ÁLAMOS
 Neurocientífica

Es académica del Centro Interdisciplinario de Neurociencia, egresada de la Pontificia Universidad Católica de Chile y creadora de la Fundación Ciencia Impacta, organización que tiene como objetivo acercar la ciencia a las personas a través de proyectos de divulgación y educación. También es directora ejecutiva y cofundadora de la Fundación Kiri.



FOTO: EFE

FRANCISCA CROVETTO
 Deportista y medallista olímpica

La deportista chilena, especialista en el tiro al plato (skeet), es la más importante en dicha disciplina a escala nacional. Ha representado a Chile en cuatro Juegos Olímpicos consecutivos y obtuvo la medalla de oro en París 2024. Fue galardonada con el Premio Nacional del Deporte de 2019. Desde muy pequeña mostró interés por el tiro deportivo, disciplina a la que se acercó por su papá. Inició sus estudios de Ingeniería en Biotecnología molecular en la Universidad de Chile, pero los suspendió para dedicarse por completo al deporte.



FOTO: ACERVO FRANCISCA MARDONES

FRANCISCA MARDONES
 Paratleta

La deportista logró una medalla de oro en los Juegos Paralímpicos de Tokio del 2020 en la disciplina de lanzamiento de bala, en la que estableció el récord mundial. Antes de dedicarse al paratletismo, fue medalla de bronce en los Parapanamericanos de Guadalajara y Río, en 2011 y 2007, en tenis en silla de ruedas. Forma parte del Team Chile que competirá en los Juegos Paralímpicos de París, que se celebran al cierre de esta edición.



FOTO: JOSE LUIS GARCIA

FRANCISCA RAFFO
 Directora de Operaciones América en Minsait Payments Systems

La ejecutiva, ingeniera civil industrial por la Universidad Técnica Federico Santa María, cuenta con amplia experiencia profesional en las industrias de la consultoría, la tecnología y las telecomunicaciones. Tras cinco años como gerente general de la procesadora de tarjetas de crédito Nexus, asumió el liderazgo de las operaciones de la filial de medios de pago de Minsait hace casi dos años.



FOTO: ACERVO IRIS FONTBONA

IRIS FONTBONA
 Empresaria

Es la persona más rica de Chile, con una fortuna estimada en 25.700 millones de dólares, según la edición de este año del ranking "The World's Billionaires 2024", elaborado por **FORBES**. La matriarca de la familia Luksic, que tiene una fuerte presencia en el sector minero, ocupa el puesto 63 de la lista global. Según **FORBES**, la fortuna de Fontbona creció en 2.600 millones de dólares en el ranking de 2024 respecto al de 2023.



FOTO: ACERVO ISABEL FARIAS

ISABEL FARIAS MEYER
 Activista

Esta periodista lanzó la primera red regional para la menopausia prematura en Latinoamérica, luego de ser diagnosticada con esta condición. A través de esta red se permite compartir información, combatir mitos y crear espacios seguros para las mujeres que también la padecen. Farías fue reconocida por la BBC como parte de las 100 mujeres inspiradoras 2023.



FOTO: RODOLFO JARA / FORBES CHILE

JULIETA MARTÍNEZ

Activista ambiental y fundadora de Tremendas

Con solo 15 años, Martínez fundó la plataforma de acción global de jóvenes comprometidas con la transformación social Tremendas. Fue integrante del Grupo de Trabajo Juvenil de ONU Mujeres sobre Igualdad de la Generación y fundadora de la red internacional de jóvenes activistas latinoamericanas Latinas for Climate. A finales del año pasado fue designada como Líderes por el Planeta por el banco de Desarrollo de América Latina y el Caribe (CAF9) y la plataforma América Futura de EL PAÍS. Desde sus redes sociales promueve el cierre de la brecha de género.



FOTO: RODOLFO JARA / FORBES CHILE

KOMAL DADLANI

Bioquímica

Dadlani despertó su pasión por la ciencia en su etapa escolar y esta la llevó, con 24 años, a cofundar Lab4U, una startup de educación que logra que los smartphones se vuelvan pequeños laboratorios para realizar experimentos y actividades asociadas a la biología, la física y la química. Fue la única emprendedora chilena invitada a la cumbre del World Economic Forum, realizada en Davos, foro que en 2020 la reconoció como una Young Global Leader. Además, fue premiada con el Cartier Women's Initiative Awards 2015 e incluida en el MIT Technology Review 35 Under 35 Leaders in LatAm 2018.



FOTO: UNIVERSIDAD DE CHILE

LAURA PÉREZ

Astrofísica

Por su contribución al problema de la formación de planetas –a través de su investigación sobre la producción y modelamiento de *dust traps* o trampas de polvo–, la investigadora del Centro de Astrofísica CATA fue reconocida con el premio 2024 New Orizon Prize in Physics. Pérez es PhD en Astrofísica del California Institute of Technology y académica del Departamento de Astronomía de la Facultad de Ciencias Físicas y Matemáticas de la Universidad de Chile.



FOTO: FUNDADORAS

LORENA GALLARDO

CEO de Fundadoras

Gallardo, psicóloga por la Universidad de la Frontera, creó hace siete años Fundadoras, una escuela online de desarrollo personal y negocios para emprendedoras y es cocreadora del evento motivacional femenino 7 Reinas. Fue reconocida en dos ocasiones por el Women Economic Forum Joven Líder e Innovadora Chile. También es directora ejecutiva de la empresa social que promueve las comunidades femeninas profesionales como motor del progreso económico Woman Advisor.



FOTO: RODOLFO JARA / FORBES CHILE

MAITE ALBERDI

Directora de cine

Es una de las directoras de cine chileno más reconocidas internacionalmente. Su más reciente documental, LA MEMORIA INFINITA, que estuvo nominado a los premios Óscar 2024 en la categoría de mejor largometraje documental, ganó el premio Goya a la mejor película iberoamericana en febrero de este año. EL LUGAR DE LA OTRA, su primera cinta de ficción, competirá en la sección oficial del próximo Festival de Cine de San Sebastián a finales de septiembre de 2024.



FOTO: UACH

MARCELA RUIZ

Fundadora y directora ejecutiva de Acústica Marina

La bióloga marina por la Universidad Austral es una de las fundadoras de la startup de tecnología hidroacústica fusionada por inteligencia artificial. Es vicepresidenta de la State Alumni Chile Association, una red de becados de Estados Unidos en Chile, y lidera la iniciativa Chicas en STEM. En 2023, fue reconocida en los premios Women in Tech en la categoría Most Disruptive Global y como Emprendedora con Base Científica y Tecnológica en la asociación Women Board Up.



FOTO: RODOLFO JARA / FORBES CHILE

MARÍA ANA MATTHIAS
 Presidenta de Redmad

Ingeniera comercial de la Pontificia Universidad Católica de Chile, Matthias lidera la organización Red Mujeres Alta Dirección desde el 2013 y es directora de Corredora de Bolsa SURA y ChilePay. Cuenta con una carrera de más de 25 años en la industria financiera, en la que ha ejercido cargos como gerente de Marketing para Latinoamérica de SURA Asset Management, directora de AFP Capital y directora y presidenta de Conar.



FOTO: ACERVO MARÍA CORNEJO

MARÍA CORNEJO
 Diseñadora de modas

Cornejo, quien estudió Moda en el Ravensbourne College of Design and Communication en Londres, es la creadora de la marca de moda de lujo sostenible Zero + María Cornejo, en Nueva York, y el año pasado fue reconocida con el premio a la trayectoria del Council of Fashion Designers of America, conocido como el Óscar de la moda. También en 2023, presentó su colección en la pasarela Fashion Vibes, organización que promueve a los diseñadores emergentes en el marco de la Milan Fashion Week.



FOTO: UNIVERSIDAD DE CHILE

MARÍA DE LOS ÁNGELES ROMO
 Directora de SQM Lithium Ventures

Dirige uno de los corporate venture capital más importantes de Chile, que, a su vez, forma parte de SQM, una de las empresas de minería y química más grandes del país. SQM Lithium Ventures destaca por sus inversiones y apoyo a emprendimientos vinculados con litio, agua y electromovilidad, tanto de Chile como de otros mercados. Este año, su organización anunció una inversión de 2 millones de dólares en la startup chilena Movener SpA.



FOTO: ACERVO MARÍA JESÚS CONTRERAS

MARÍA JESÚS CONTRERAS
 Ilustradora

Es una de las ilustradoras chilenas más relevantes de la actualidad. Estudió Diseño Gráfico en la Pontificia Universidad Católica de Chile. Hoy colabora de manera regular con THE NEW YORK TIMES, uno de los periódicos más importantes del mundo, y para otros medios influyentes como THE WASHINGTON POST, THE TELEGRAPH y THE WASHINGTON POST. Además, entre sus clientes figuran las marcas globales Apple, Lyft y Gucci.



FOTO: INDCHILEOFICIAL

MARÍA JOSÉ MAILLIARD
 Canoísta

Es una de las mejores deportistas chilenas de la actualidad. Ganó dos medallas de plata en los Juegos Panamericanos Santiago 2023. Ese mismo año, también se coronó campeona mundial de canotaje. En los Juegos Olímpicos de París 2024, tuvo un buen desempeño. Junto a su compatriota Paula Gómez, quedó cuarta en la final B de la canoa doble de 500 metros femeninos.



FOTO: ACERVO MARÍA SOLEDAD MATOS

MARÍA SOLEDAD MATOS
 Country manager de Kyndryl en Chile

Matos ha desarrollado su carrera en las industrias de telecomunicaciones y tecnología, en compañías como Oracle, IBM, Claro y Intel. La ejecutiva ha sido promotora de la participación de las mujeres en carreras STEM y del liderazgo femenino. Asegura ser una apasionada por la tecnología pero, sobre todo, por liderar equipos diversos.



FOTO: STATKRAFT CHILE

MARÍA TERESA GONZÁLEZ

Country manager de StatKraft Chile

Es una de las principales líderes locales de la industria de energías renovables y una activa promotora de que más mujeres ocupen posiciones de liderazgo en el sector energético chileno. Según la ejecutiva, al cierre de 2024, su compañía espera contar con tres nuevos parques de generación eólica en la zona central de Chile, los cuales, de forma conjunta, tendrán una potencia instalada de 100 MW.



FOTO: CCS

MARÍA TERESA VIAL

Presidenta de la Cámara de Comercio de Santiago (CCS)

Encabeza uno de los gremios empresariales más longevos de Chile, que en 2024 cumplió 105 años. Desde su puesto en la CCS, Vial promueve el diálogo entre el sector público y el privado para abordar diferentes problemas económicos y sociales del país. Entre los temas que impulsa el gremio figuran la educación, el acceso al mercado laboral, la tecnología, la confianza empresarial, etc.



FOTO: UNIVERSIDAD DE TARAPACÁ

MARIETTA ORTEGA

Decana de la Facultad de Ciencias Sociales en la Universidad de Tarapacá

Ortega es egresada de la Universidad de Chile, Master of Science de la London School of Economics y Ph. D. de la Universidad de Cambridge. A lo largo de los años, se ha consolidado como una experta en antropología social y etnicidad andina, según detalla la Universidad de Tarapacá. Hoy es una importante impulsora del cierre de brechas sociales y de la protección del patrimonio cultural e histórico de Chile.



FOTO: ACERVO MON LAFERTE

MON LAFERTE

Cantante

En 2023, como parte de los Grammy Latinos, obtuvo el reconocimiento Leading Lady of Entertainment y fue nominada a mejor canción alternativa por *Traguito*, una colaboración con la cantante puertorriqueña ILe. El 1 de agosto de 2024, Netflix estrenó *MON LAFERTE, TE AMO*, un documental sobre la vida, los hitos profesionales y el camino que siguió la artista para convertirse en un referente de la música latinoamericana.



FOTO: ACCDIS

MÓNICA ACEVEDO

Cardióloga

Acevedo, profesora titular de la División de Enfermedades Cardiovasculares de la Escuela de Medicina Pontificia Universidad Católica de Chile e investigadora ACCDIS, fue reconocida con el premio Servicio Internacional 2024 de la American College of Cardiology, que destaca a especialistas que han llevado a cabo contribuciones relevantes a la medicina y a la ciencia cardiovascular. La doctora es *fellow* de la Cleveland Clinic Foundation y directora de la Sociedad Chilena de Cardiología y Cirugía Cardiovascular (Sochicar).



FOTO: FORBES

PATRICIA ANGELINI
 Empresaria

Con una fortuna estimada en 1.400 millones de dólares, Angelini es la sexta persona más rica de Chile y ocupa el puesto 2.127 en el ranking The World's Billionaires 2024, elaborado por **FORBES** este año. Tiene acciones en el Grupo Empresas Angelini, conglomerado liderado por su hermano Roberto Angelini. El *holding* más importante del grupo es Antarchile, compañía que cotiza en bolsa, distribuye combustible, opera negocios de pesca y transporte marítimo, e invierte en energía.



FOTO: UNIVERSIDAD AUTÓNOMA DE CHILE

PATRICIA MÖLLER
 Investigadora de la Facultad de Ingeniería de la Universidad Autónoma de Chile

Es ingeniera en Bioinformática y doctora en Biotecnología por la Universidad de Santiago. Möller trabaja en proyectos que utilizan la inteligencia artificial, la minería de datos y el *machine learning* en los sectores frutícola y agroindustrial de Chile. Uno de esos proyectos de investigación fue el responsable de la creación de OK FruitApp, un sistema de control de calidad de frutas que, con una sola fotografía captada de cualquier teléfono móvil, entrega información sobre el color, los defectos y el calibre de las frutas.



FOTO: ACERVO PAULA VALENZUELA

PAULA VALENZUELA
 Directora de la Bolsa de Comercio de Santiago

Es ingeniera comercial de la Universidad Finnis Terrae y se integró a la bolsa en el año 2020, con lo que se convirtió en la segunda mujer que integra la mesa directiva de dicha entidad. Es una activa promotora de que haya más mujeres y, en general, una mayor diversidad en los directorios y la alta gerencia de las empresas.



FOTO: ACERVO PAULA SÁNCHEZ

PAULA SÁNCHEZ
 Astrónoma

Sánchez, quien trabaja en el Observatorio Europeo Austral en Alemania, lideró una investigación que permitió detectar el despertar de un agujero negro. La científica es doctora en Astronomía y licenciada en Astronomía de la Universidad de Chile y fue reconocida con el premio Women in Science de L'Oréal-Unesco. Asegura ser una astrónoma que se enamoró de la ciencia de datos.



FOTO: ACERVO PILAR RODRÍGUEZ

PILAR RODRÍGUEZ
 Chef

Lleva 16 años al frente de su restaurante Food & Wine Studio –en la viña Viu Manet, en Colchagua– en el que propone una cocina chilena con una narrativa distinta con base en el vino. Fue a los 39 años que se hizo cocinera, tras desempeñarse como directora de Marketing para Latinoamérica y el Caribe de Tommy Hilfiger. Estudió en la escuela de cocina francesa Le cordon Bleu y, en 2020, fue nombrada embajadora mundial de la gastronomía por la Organización Mundial del Turismo, siendo la primera mujer que alcanza este reconocimiento.



FOTO: MINCAP

ROSABETTY MUÑOZ
 Poeta

Esta poeta chilena es la ganadora del Premio Iberoamericano de Poesía Pablo Neruda 2024, otorgado por el Ministerio de las Culturas, las Artes y el Patrimonio. Muñoz nació en la Región de Los Lagos, al sur de Chile, y también es profesora de castellano en la Universidad Austral de Chile. Está vinculada a los movimientos culturales Chaicura de Ancud, Aumen de Castro e Índice y Matra de Valdivia.



FOTO: BANCO CENTRAL DE CHILE

ROSANNA COSTA
 Presidenta del Banco Central de Chile

En febrero de 2022, se convirtió en la primera mujer presidenta del BCCh. Ingeniera comercial con mención en Economía de la Universidad Católica de Chile, Costa fue economista y consejera del banco antes de pasar a liderarlo. Fue directora de Presupuestos del Ministerio de Hacienda y subdirectora del *think tank* económico liberal Instituto Libertad y Desarrollo.



FOTO: SOFOFA

ROSARIO NAVARRO
 Presidenta de la SOFOFA

En mayo de 2023, Rosario Navarro fue elegida como la primera mujer presidenta de la Sociedad de Fomento Fabril (SOFOFA), uno de los gremios empresariales más importantes de Chile. Esta empresaria chilena comenzó su carrera profesional en el arte tras egresar de la Pontificia Universidad Católica y, en 2013, accedió al directorio de la tecnológica Sonda, convirtiéndose en la directora más joven. En 2017, ingresó a la SOFOFA y lideró el Comité de Evolución Empresarial.



FOTO: GOBIERNO DE CASTILLA-LA MANCHA

SARA BECKER
 Actriz

Gracias a su actuación en la película LA CONTADORA DE PELÍCULAS, de Lone Scherfig, Becker se convirtió en la primera actriz chilena nominada a los Premios Goya. La actriz empezó su carrera a temprana edad –con solo 11 años– y ha participado en teleseries en la Televisión Nacional de Chile, en Mega y en la serie de televisión inspirada en el robo del siglo BABY BANDITO emitida en Netflix. LA CONTADORA DE PELÍCULAS es su segundo filme.



FOTO: ACERVO TANIA ZENG

TANIA ZENG
 Tenimesista

Durante su participación en los Juegos Sudamericanos de Lima 2023, consiguió dos medallas de plata para Chile: una en duplas femenino y otra individual. También tuvo una participación destacada en los Juegos Panamericanos Santiago 2023, donde se volvió muy popular. Además, a sus 58 años, representó al país en los Juegos Olímpicos París 2024.



FOTO: UNIVERSIDAD DE CHILE

TERESA PANEQUE
 Astrónoma, divulgadora científica y creadora de contenidos

A través de sus redes sociales, Paneque está logrando acercar la astronomía a miles de personas en Chile y Latinoamérica. Actualmente, es embajadora de la Unicef en Chile, estudia un doctorado en la Universidad de Leiden (Países Bajos) y realiza investigaciones sobre el proceso de formación de los planetas. Su comunidad digital es hoy muy relevante. Sus videos de TikTok ya se han reproducido más de 600.000 veces y tiene más de 339.000 seguidores en Instagram.



FOTO: ACERVO VERÓNICA PLATONI

VERÓNICA PLATONI
 Directora de Customer Success Unit para Ciberseguridad y Trabajo Moderno en Sudamérica Habla Hispana de Microsoft

Platoni estudió Ingeniería Comercial en la Pontificia Universidad Católica de Chile y es Magíster en Gestión para la Globalización de la Universidad de Chile. Ha desempeñado cargos en las áreas comerciales, de marketing y operaciones en las bigtech Microsoft e IBM. Forma parte del directorio de la Asociación Chilena de Empresas de Tecnología y es mentora en la plataforma online de networking y mentoring de mujeres WoomUp.